

Zeitschrift: Actio : un magazine pour l'aide à la vie
Herausgeber: La Croix-Rouge Suisse
Band: 95 (1986)
Heft: 8

Rubrik: Elles ont mérité de la Croix-Rouge

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Elles ont mérité de la Croix-Rouge



Andrée Kernen et Denise Cattin
Anciennes bénévoles du service loisirs de la section
de La Chaux-de-Fonds

Andrée Kernen est entrée à la Croix-Rouge voici 14 ans. Elle s'occupait d'abord de personnes âgées. Denise Cattin est arrivée à la Croix-Rouge 2 ans plus tard comme responsable des services à domicile et des loisirs. 2 ans plus tard elles se retrouvent à la tête du service des loisirs.

Elles ont donc œuvré 10 ans ensemble, main dans la main, pour ainsi dire, partageant les joies et les inquiétudes des «responsables» et triomphant ensemble des obstacles. Bon an mal an, ces deux femmes actives ont organisé «un thé de printemps», deux sorties

annuelles avec le car de l'amitié, dont une journée avec les handicapés et personnes âgées de la ville et des homes, soit une centaine de personnes; et une journée avec les pensionnaires du home de La Sagne, une sortie aux Ponts-de-Martel, en faisant appel à des chauffeurs bénévoles pour transporter les personnes âgées, une distribution de fleurs par année dans le cadre de la Journée des malades, et la confection de 350 à 400 paquets de Noël. On ne se rend pas compte de toute l'organisation que ces activités impliquent. Il faut penser à un

nombre incalculable de petits détails pratiques: peut-on accéder facilement au restaurant avec des chaises roulantes, y a-t-il suffisamment de commodités, etc...

Les deux responsables ont eu parfois quelques sueurs froides. «Un jour, au cours d'un thé en ville avec des personnes âgées, au moment du départ, nous nous sommes aperçues qu'il manquait un pensionnaire. Nous l'avons retrouvé au restaurant voisin.»

Malgré ces inévitables difficultés, trop souvent sous-estimées par le profane, Andrée Kernen et Denise Cattin ont

vécu des heures exaltantes grâce à leur activité.

«Nous avons beaucoup appris sur le plan humain», déclarent-elles unanimes. «Nous avons partagé les difficultés d'existence de ceux que la vie n'a pas épargnés. Des difficultés souvent accentuées par l'égoïsme de l'être humain, qui refuse souvent de comprendre les problèmes des handicapés et des personnes âgées.» □